

Pour une critique de la violence

Walter Benjamin, éd. Allia, 64 pages, 6,50 euros.

Les limites de la violence légitime, théoriquement octroyée à l'État seul (Max Weber), sont l'objet de débats incessants en ces temps où diverses mobilisations contestent fortement l'ordre social inégalitaire et le pouvoir en place. Loin d'être naïf dans ce projet d'une critique de la violence, Walter Benjamin en étudie d'abord les ressorts, examinant de quelle façon le droit,



et donc le pouvoir, s'octroie « *le privilège* » de son usage qui, de fait, « *le fonde et le préserve* ». Mais, à partir de ce constat, le philosophe, réfugié ayant fui le nazisme jusqu'à son suicide en 1940 pour ne pas être livré à l'occupant, s'interroge sur le fondement en raison d'une véritable justice sociale.